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Zusammenfassung

        

          
Anliegen: Die Privatsphäre auf Station sollte aus Sicht der Patienten evaluiert werden. Methode: Im Rahmen einer Stichtagserhebung wurden bei allen Patienten einer psychiatrischen Fachklinik mittels eines Selbstbeurteilungsbogens verschiedene Aspekte der Privatsphäre auf Station erfasst. Ergebnisse: Die korrigierte Rücklaufquote betrug 74,5 %. Mittels einer Faktorenanalyse fanden sich vier Faktoren: Intimsphäre, Sexualrestriktion, Diskretion und Zuwendung. Über 80 % der Patienten berichteten über mangelnde Diskretion beim Betreten ihres Zimmers, knapp 25 % über Störungen der Intimsphäre, wobei Störungen beim Duschen durch Mitpatienten oder Personal als besonders beeinträchtigend erlebt wurden. Unerwünschte Berührungen durch Mitpatienten oder Personal wurden von 15 % der Patienten berichtet. Schlussfolgerungen: Störungen der Privatsphäre spielen auf psychiatrischen Stationen eine wichtige Rolle. Das therapeutische Team sollte sich dessen bewusst sein und auf die Wahrung der Privatsphäre des Patienten während der stationären Behandlung besonders achten.


      
        
Abstract

        

          
Objective: Privacy within psychiatric wards should be evaluated from the patient's point of view. Methods: Different aspects of privacy were assessed by a self-rating scale given to all patients of a psychiatric hospital at a qualifying date. Results: The adjusted response rate was 74.5 %. By means of a factor analysis, four factors were extracted: Intimacy, sexual restriction, discretion, and care. A lack of discretion when entering the patient's room were reported by more than 80 % of patients, disturbances of intimacy by nearly 25 %. Disturbances by patients or staff when taking a shower were especially found bothersome. 15 % of patients reported about being touched by patients or staff against their will. Conclusions: Disturbances of privacy play an important role in psychiatric wards. The therapeutic team should be aware of these findings and should pay attention to preserve patient's privacy during inpatient care.
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